

## **Cerrar con conexión: una oportunidad para nuevos comienzos**

**E**l fin de año es un momento clave para hacer balances, reflexionar sobre lo logrado, recolectar nuestros aprendizajes y mirar hacia las oportunidades que nos trae el 2025. Es un tiempo de cierre, pero también de nuevos comienzos. Para 11 escuelas y liceos del Servicio Local de Educación Pública Llanquihue, este último mensaje se ha vuelto tremendamente significativo, pues gracias a la llegada de internet satelital Starlink se abre una puerta a un mundo de oportunidades y aprendizajes tanto para estudiantes como docentes.

La iniciativa de Enseña Chile “Unlimited: Construyendo en red aulas sin límites”, busca movilizar el aprendizaje y la motivación de las y los estudiantes, no solo a través de la conectividad, sino que también a través de la formación de docentes y directivos, potenciando sus habilidades digitales, pedagógicas y su liderazgo en espacios de innovación en donde las y los estudiantes estén al centro. Y, con el apoyo de Efecto Colectivo, iniciativa impulsada por Fundación Reimagina con el apoyo de BHP Foundation, realizamos la instalación de 10 antenas Starlink, junto con la apertura de 27 puntos de acceso a Internet, logrando impactar en los procesos de aprendizajes de 1.880 estudiantes. La conectividad no es solo una herramienta tecnológica, es un puente que une a las comunidades, a los docentes, asistentes de la educación y a los estudiantes de escuelas lejanas, con un universo de información, recursos y personas.

Todos estos avances son una oportunidad para empoderar a las y los estudiantes al brindarles acceso a herramientas que permiten desarrollar habilidades del siglo XXI, como el pensamiento crítico, la creatividad y la colaboración. Nos permite fortalecer la red de las y los docentes, pues proporciona recursos para enriquecer su gestión como profesores, personalizar la enseñanza y mantenerse actualizados en las últimas tendencias pedagógicas.

Gracias a este proyecto nos planteamos colaborar con el Servicio Local de Educación Pública Llanquihue y Pulso Escolar. Juntos hemos demostrado que, cuando diferentes actores se unen por un objetivo común, se pueden lograr grandes cosas. La educación es una responsabilidad compartida y, al trabajar en red, podemos multiplicar nuestro impacto. Colaborando entre todas y todos, podemos construir un futuro donde todas y todos los estudiantes, independientemente de dónde vivan, tengan acceso a una educación de calidad ¡Pongamos a las y los estudiantes en el centro y construyamos juntos un futuro mejor!

**Camila González**  
Asesora en Enseña Chile